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立會料設小組商架構重組
羅范指政治生態變 設副司長助長遠規劃

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為爭取3司2副司14局改組建議在政

府換屆前獲得通過，候任特首辦主管羅范椒芬繼續四出向各界解釋方

案。在立法會政制事務委員會特別會議上，羅范椒芬表示過去幾年政

治生態大變，令政務司司長和財政司司長單是「救火」已應接不暇，

沒時間去做長遠規劃工作，因此提出增設副司長。多個建制派政黨都

表明支持架構重組，並指若立法會未能及時通過，將影響新政府的政

策落實。民建聯主席譚耀宗昨日下午與候任特首梁振英會面討論架構

重組建議後表示，政制事務委員會將於下星期二討論有關事項，下星

期六舉行公聽會，相信立法會將成立小組商討架構重組的建議。

立法會政制事務委員會昨日進行特
別會議，羅范椒芬出席會議回應

議員發言和問題。民建聯劉江華表態支
持改組方案，他表示梁振英需要人才和
架構調整去配合施政，而改組建議中將
房屋和土地規劃合二為一，算是對巿民
期望有所回應。劉江華又說，立法會多
年來有就增設文化局和科技局動議辯
論，特首選舉3位候選人都不約而同在
政綱提出獨立的文化局和科技局，相信
改組建議的這一點已取得社會共識。

黃國健：改組可令施政暢順
工聯會黃國健認為每一個特首都有自

己的施政理念，跟隨自己的施政理念去
改組政府架構是正常行為，梁振英提出
的改組工程不算龐大，也非原則性的變
動。他表明期望2位副司長能在施政中
擔當廣泛的協調角色，令施政順暢一
點，那麼改組便值得去嘗試。

另一邊廂，反對派群起批評問責制成
效，質疑梁振英為何要再擴大問責制。
民主黨劉慧卿要求羅范椒芬交代梁振英
有否檢討過現時的問責制，以及解釋改
組建議能否處理到現時問責制的問題。
同黨的張文光則要求梁振英交出一張民
生承諾清單，令巿民相信提早半年落實
改組是物有所值，不要空談：「你給我
改組，我將會給你一個遙遠的天空。」
陳偉業則表示，政府的房屋、土地政

策在過去20多年間，大部分時間分置於
不同政策局內，但最高峰時期仍可1年內

興建11萬個房屋單位，質疑將房屋和土
地規劃放在同一個政策局的成效，又打
蛇隨棍上指梁振英「誤導巿民」，建議

「架床疊屋」，想「多隻香爐多隻鬼」。

羅太：司長忙「救火」擔子重
羅范椒芬回應說，過去幾年政治生態

變化很大，既有國際衝擊，亦多了和內
地交往，司長的工作擔子越來越重，很
多時為了「救火」而兼顧不了長遠規劃
的工作，故此建議增設2個副司長，希
望司長能更專注去做好跨部門政策。她
又指，新架構引致的7千多萬額外開
支，只佔現時政府總部薪酬開支的1%。

就陳偉業的質疑，羅范椒芬反駁指
出，2007年政府架構第二次改組後，政
務司司長管轄運輸及房屋局，財政司司
長管轄發展局，致令土地和房屋的發展
步伐不一，而新架構會將房屋和地政歸
納至同一政策局，再交由財政司司長統
籌，就可解決這個問題。

望下月20日如期立會審議
另外，政制及內地事務局局長譚志源

回應記者有關提問時指，架構重組建議
需經過數個步驟，局方早在日前(5月7
日)已經正式通知立法會，希望待政府提
交決議案後，內務委員會成立小組委員
會並展開審議，趕及下月初得到人事編
制小組委員會及財務委員會順利通過，
以便下月20日如期在立法會會議上審
議，順利讓新政府架構在7．1實行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新屆特
區政府提出「3司2副司14局」的架構重
組，以配合施政優次及效率。前商務及
經濟發展局局長馬時亨認為，重組建議
思路完全正確，既與梁振英政綱理念一
脈相承，同時有助減輕部分局長的工作
量，他作為市民會感到改組值得支持，
最重要是正副司長做好磨合避免執行時
的猶豫，否則會拖延政策推行。馬時亨
形容，梁振英是「科技股」，將會帶來改
變創新，相信他會做好行政長官的工
作。

與CY政綱理念一脈相承
立法會正就「3司2副司14局」新政府

架構重組展開審議。4年前因病辭去商務
及經濟發展局局長職務的馬時亨昨日接
受電台訪問時說，架構重組思路正確，
包括集中由一個決策局處理市民最關注
的房屋政策，同時增設政策局關注科技
及文化，與梁振英競選政綱理念一脈相
承。他續指，新架構有助減輕局長工作
量，最重要是人選及做好磨合工作，笑
言：「我上任前都不知商務及經濟局要
處理政策會議外，同時出席好多外訪。」

新屆政府會帶來好改變
就梁振英背景方面的言論，馬時亨認

為，不論甚麼顏色背景人士，最重要是
有能力，估計市民對梁振英的質疑緣於
認識不深，相信隨㠥梁振英正式上任，
市民會更加清楚他的為人及理念，以至
任用身邊人員的做事方法。他坦言，與
梁振英認識接近20多年，曾經就公事交
往相對頻繁，梁振英為人熱心及樂於助
人、高效率、有心有力，對香港更有深
厚感情。他並寄語市民要有心理準備，
新屆政府施政會帶來好的改變。

支持引進更多專業人才
馬時亨坦言，今日的政治生態有別於

10年前，所有官員都要有心理準備面臨
好大的政治及心理壓力，包括立法會議
員及傳媒監察、市民的要求愈來愈高，
例如「拉布」都是政治現實，但個人支
持問責制引進更多專業人才，認為商界
的營商背景在條文細節商討方面有優
勢，以往從政的商界人士，例如梁錦

松、李國章及唐英年，同樣做得不差，最重要是解決與
公務員的磨合問題，以及對制度的認識。

對於有政府高官捲入「貪腐風波」，馬時亨回應時
說，過往政府不論效率高低，在市民眼中擁有清廉形
象，個人對最近的風波感到痛心。他強調，從事公務在
任時要盡忠職守、用心用力為港人做事，離任後得到市
民尊重則是最大回報，否則毫無意思，他期望新屆政府
有所警惕。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府本周內公
布政治委任制檢討報告。政制及內地事務局局長譚
志源表示，行政會議成員、立法會議員和政治委任
制官員薪津獨立委員會已向政府提交報告，建議副
司長的薪酬設在律政司司長和局長的薪酬中間，而
政治助理月薪上限10萬元，再由局長因應其工作需
要，聘請一位或多於一位政治助理等，當局在處理
最後程序後會公布詳情。

譚志源昨日出席立法會會議後向傳媒表示，政府
早前委託鄭海泉主持該委員會，審議在現行架構
中，司局長、副局長和政治助理的薪酬結構、水平
與聘用條件有否需要調整。他說，委員會和政府均
同意，下屆政府的重組建議中，副司長的薪酬設在
律政司司長和局長的薪酬中間。現行律政司司長和
局長的薪酬水平差距是3%，當局提出在中間「落
墨」，即1.75%。以現時局長月薪約29.8萬元計算，副

司長月薪約為30.3萬元。

政治助理月薪上限10萬
同時，委員會同意政治助理的薪酬水平在數年前

設立時是過高，故建議將月薪上限訂為10萬元，這
水平較現行政治助理的5個薪級點的最低點還低，以
回應社會意見。而局長可因應其工作需要，聘請一
位月薪10萬元，或多於一位但薪酬合共不多於10萬
元的政治助理。此外，局長薪酬水平由2002年10月
至今一直未有調整，只在數年前曾作過自願減薪，
委員會在報告中已就局長薪酬、聘用條件，及是否
設立可加可減機制等方面提出建議。

副司長月薪建議30.3萬

梁卓偉借莎翁名著回應去留

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

新屆特區政府正全力籌組管治團
隊。候任行政長官梁振英說，首階
段的司局長物色工作大致完成，考
慮到副局長和政治助理屬全職工
作，倘接受任命需要辭去目前的工
作，當中涉及至少1個月至2個月的
通知期，接下來會先行物色相關人
選，而由於行政會議非官守成員屬
非全職工作，暫時未開始有關的物
色，但他會抓緊時間進行，期望下
屆所有行會成員花更多時間參與政
策初期的制定。

就外界盛傳梁振英正籌組行政會
議，並計劃邀請新民黨主席葉劉淑
儀加盟，梁振英昨日下午回應時
說，現時還未開始行政會議非官守
議員的物色工作，雖然過去曾經表

明新屆政府上任後，行政會議非官
守成員能夠參與更多政府工作，需
要投放多一點的精神及時間，並正
如政綱所講，期望全體行政會議成
員更多參與政策初期醞釀的討論，
多提建議及意見，但畢竟他們並非
全職，多數不存在要辭工的情況。

梁振英說，據政府管治團隊籌組
的先後次序，因應司長和局長的物
色工作已經基本完成，下階段會就
副局長及政治助理展開物色工作，
再下去才是行政會議非官守成員，
相信有足夠時間處理，「大家都知
道副局長和政治助理是全職的，如
果通過一個過程後，他們接受任
命，他們都需要辭去現時的工作，
並給他們現行僱主最少1個月至2個
月的通知期，所以先做這部分」。

梁振英：首階段組班大致完成

候任特首梁振英籌組新班子
的動向備受關注，被問及7月1
日會否過渡到新一屆管治班
子，特首辦主任梁卓偉笑以莎
士比亞名著作為回應，指自己
中二後便到英國蘭卡士郡升
學，該地區出了很多個國王，

亦成為莎士比亞筆下形容的人物，

其中一篇「亨利五世」開場第一句
就說「Term him to any cause of
policy, the gordian knot of it he will
unloose」，意即快刀斬亂麻。

他始終沒有直接答覆去留問題，
但就認為新一屆管治班子將會政通
人和。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■羅范椒芬表示，過去幾年政治生態大變，令政務司司長和財政司司長單是

「救火」已應接不暇。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


